

# Collège les Batières

## **Vie civique au collège.**

*Année 2011-2012*



La première mission que nous nous fixons et qui guide nos actions est l'éducation au civisme et à la citoyenneté de nos élèves. Ces idées guident chacune des actions que nous mettons en œuvre chaque jours au collège.

### Formation au civisme dans les transports en commun.

Dès les premiers jours de septembre, nous organisons une rencontre avec des agents TCL afin de sensibiliser nos élèves de 6ème aux règles de civisme dans les transports.

### Les élections des délégués : un moment de citoyenneté

Les élections des délégués des élèves est un temps fort dans la vie scolaire de nos jeunes. Nous tâchons de les sensibiliser à la vie citoyenne en organisant des élections aussi proches que possible de la réalité.

Ainsi chaque candidat mène campagne. Les professions de foi sont affichées afin de permettre aux élèves de débattre entre eux.

Avec le concours de la Mairie du 5ème arrondissement, nous installons un bureau de vote plus vrai que nature avec une urne et des isolements, prêtés par le service propagande. Leur carnet de correspondance fait office de carte d'électeur, des assesseurs ainsi qu'un président de bureau sont désignés au début du scrutin.

### La semaine de la solidarité.

Le temps fort de notre engagement civique est la semaine de la solidarité que nous organisons en janvier. Pendant une semaine le collège vit à l'heure de la solidarité. Des affiches, réalisées par les élèves, décorent les murs. Un forum solidaire est organisé avec des associations partenaires. Les élèves peuvent découvrir leurs actions sur des stands et discuter avec les intervenants.

Dans le cadre de cette semaine, nous avons organisé une collecte de nourriture au profit de la Banque Alimentaire. Grâce aux élèves du collège, nous avons pu faire un don de plus de 72 kg de denrées alimentaires et d'hygiène.

De même, les élèves de 5ème étaient chargés de collecter des fonds au profit de l'association ELA, qui lutte contre les Leucodystrophies. A ce jour, nous avons collecté près de 1400 €. Une de nos élèves a été désignée comme ambassadrice pour participer à la journée des Ambassadeurs, organisée chaque année par l'association.

## Éducation au développement durable.

Le développement durable, la protection de l'environnement sont des enjeux majeurs pour les citoyens de demain. C'est pourquoi, nous avons créé un groupe d'éco-délégués, qui regroupe des élèves de 6<sup>e</sup> et de 5<sup>e</sup>.

Ces élèves ont organisés une « journée du pull » début janvier. Nous avons baissé la température au collège de quelques degrés et procéder à des relevés de température à différents moments de la journée.

Une journée des déchets va être organisée afin de faire prendre conscience aux membres de la communauté éducative l'importance des déchets générés en une journée.

Un jardin potager bio a été créé avec la mise en place d'un compost, de nichoirs à abeilles...

Mme ALAMI  
Principale du Collège les Batières

Mme ALLAIS  
CPE au Collège les Batières